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Президент вынес на всенародное 
обсуждение законопроект “О 
полиции”. Многозначительная 

замена Закону “О милиции”.
Как тут не вспомнить Сергея Михалкова. 

Большой мастер по части безотходного 
производства “новых смыслов” из старых 
рифм и вечных образов давным-давно 
смонтировал из своего “детского конст-
руктора” нынешний социально-полити-
ческий момент.

Дядя Стёпа просит кассу:
- Я пришел на карнавал.
Дайте мне такую маску,
Чтоб никто не узнавал.
Жаль, что уже некому чуть модернизи-

ровать вторую строчку - поменять “кар-
навал” на какой-нибудь более уместный 
“депутатский зал”. А то было бы совсем в 
точку.

Проект опубликован на интернет-
сайте zakonoproekt2010.ru, специально 
созданном с целью обсуждения “поли-
цейского” закона. Расчет на оперативную, 
не усложненную бюрократической про-
цедурой обратную связь. На всенародное 
обсуждение предварительный вариант 
государственного документа вынесен в 
постсоветской России впервые (если не 
считать Конституции РФ). Предполагается, 
что после 15 сентября разработчики закона 
сделают анализ поступивших предло-
жений и внесут в проект соответствующие 
поправки. В декабре Дмитрий Медведев 
намерен представить его Госдуме, с тем 
чтобы закон “О полиции” вступил в силу 
уже с 1 января 2011 года.

В России закон и правоприменительная 
практика могут прекрасно существовать 
автономно друг от друга. Поэтому многие 
интернет-пользователи высказывают опа-
сение, что дело кончится поверхностной 
шлифовкой правоохранительного меха-
низма. Как у того же Сергея Михалкова в 
истории со светофором:

Рассуждать Степан не стал -
Светофор рукой достал.
В серединку заглянул...
Что-то, где-то подвернул.

А в итоге, мол, “ментов” переименуют в 
“понтов” и только.

Стоит, однако, признать, что обсуждение 
носит не столько эмоциональный, сколько 
деловитый характер. Сотни поправок, 
тысячи предложений (в том числе от 
милиционеров, очень даже склонных к 
рассуждениям), как сделать службу пра-
вопорядка более эффективной, подконт-
рольной обществу и чуждой коррупции. 
Иными словами, как трансформировать 
“держать и не пущать” в “охранять и защи-
щать”, что кое-где у нас порой происходит 
не совсем так или совсем не так.

Больше всего “коментов” собрала первая 
глава законопроекта - “общие положения”, 
отвечающие на вопросы о назначении, 
направлениях деятельности, правовой 
основе и организации полиции. Много 
отзывов на статьи, касающиеся соблю-
дения прав граждан, беспристрастности и 
публичности полицейской службы, ее ком-
мерческой деятельности, кадровых требо-
ваний, применения оружия...

Как сказал на днях Дмитрий Медведев, 
приехав в Пятигорск в связи со здешним 
терактом, будет еще отдельный законо-
проект, гарантирующий социальную 
защищенность сотрудников обновленной 
милиции. Пардон, полиции.

Теперешнее подчеркнутое неприятие 
“совкового” наименования по иронии 
истории напоминает ситуацию первых 
дней Февральской революции, когда 
новая демократическая власть (и это 
были отнюдь не большевики) категори-
чески отвергла старорежимный термин 
“полиция”. Так появилась на свет россий-
ская милиция, воспетая позднее в образе 
дяди Степы. 

И еще кое-что о детских стихах. В 
свое время советский “Детгиз” попросил 
Корнея Чуковского заменить городового 
из поэмы-сказки “Крокодил” на милици-
онера, а главного героя Ваню с княжеской 
фамилией Васильчиков сделать комсо-
мольцем. Но писатель уперся - сказал, что 
не все поддается модернизации.

Александр Денисов.

Дядя Стёпа –
полицейский
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Коллега пожаловался,  
ч т о  п о д о р о ж а л и 
сигареты.  Неделю 

назад за пачку в киоске с него 
брали 30 рублей, теперь на два 
рубля больше. С продуктами, 
стоимость которых растет, 
вроде, объяснимо: засуха, 
неурожай. Но при чем тут сига-
реты?

Еще больше удручают моего 
курящего товарища появив-
шиеся на сигаретах надписи 
вроде “Курение убивает”, 
“Защитите детей от табачного 
дыма”. А особо - “Курение 
может стать причиной мед-
ленной и болезненной смерти” 
(надпись размером в половину 
пачки). Он усматривает в этом 
изощренный цинизм, издева-
тельство над собой, оплаченное 
его же деньгами. 

Но о том, чтобы бросить 
курить, уже задумался. И это, 
наверное, главное.

*   *   *
Погода не просто удив-

ляет - шокирует. Лето уже на 
исходе, а настоящего тепла 
еще и не было, по большому 
счету. Прогноз на минувших 
выходных пророчил теплую 
неделю, начиная со вторника. 
Однако с каждым днем наступ-
ление жары смещалось на обо-
зримое будущее. А до осени-то 
осталось всего ничего.

Нет, что-то изменилось в при-
роде. Кардинально изменилось. 
Раньше можно было строить 
прогнозы по погоде в Москве: 
если в столице потеплело - 
жди через 2-3 дня тепла и у 
нас. В этом году белокаменная 
в течение полутора месяцев 

изнывала от небывалой жары 
и дыма от лесных и торфяных 
пожаров; иссохлась вся евро-
пейская часть России, та же 
картина на Дальнем Востоке. И 
только центральная Сибирь до 
сих пор не может прогреться. 

В конце недели вроде бы 
начало теплеть. Но радоваться 
рано: в пятницу пришло инфор-
мационное сообщение МЧС. 
Цитируем: “в связи с вторже-
нием на территорию Кемеров-
ской области холодного аркти-
ческого воздуха при проясне-
ниях ожидаются заморозки до 
- 2 Со”. Господи, когда ж лето?..

*   *   *
О п у б л и к о в а н н а я  н а м и 

информация о шокирующих 
результатах раскопок в Реда-
кове (пытаясь провести водо-
провод, жители наткнулись 
на захоронения под своими 
домами) получила свое про-
должение. Останки кузнецк-

строевцев, извлеченные на 
свет божий, взялись захоро-
нить служители храма “Пра-
ведный Лазарь”, расположен-
ного на Редаковском кладбище. 
Помощник настоятеля Сергей 
Буслейко пообещал, что они 
будут собраны и в соответствии 
с христианскими традициями 
упокоены в гробу на клад-
бище на территории храма, где 
хоронят самих священников.

Однако чуть позже выяс-
нилось, что большую часть 
останков уже собрали и унесли. 
Со слов Буслейко, забрали их 
“похоронщики” (работники 
муниципального предприятия 
коммунальных услуг. - Прим. 
автора) и навалом закопали на 
“безродном” кладбище, рядом 
с бомжами и алкоголиками. 
“Как же так: это же останки 
достойных людей, героев Куз-
нецкстроя!” - сокрушается 
Сергей Анатольевич. Он обра-

тился с просьбой передать ему 
для перезахоронения останки, 
но получил отказ. Заодно 
попросил редаковцев: если еще 
попадутся кости, сообщить 
лично ему (дом. тел. 37-47-62): 
заберет и похоронит по-чело-
вечески. 

*   *   *
На Шункова, 9, собак разве-

лось - страсть. Жители звонят 
в редакцию, просят помочь как-
нибудь так решить проблему, 
чтобы не отстреливать бедолаг. 
“Одна собака беременная 
бегает, вот-вот ощенится. В 
добрые руки бы ее передать, 
и других собачек тоже: может, 
кто откликнется, возьмет?”, - 
спрашивают наши читатели по 
телефону.

Вот так вот и получается: бро-
шеных собак у нас в избытке, а 
добрых рук не хватает...

Сергей Бабиков.
Александр Бокин (фото).

Новокузнечане внесли свою лепту в 
дело помощи пострадавшим от лесных 
пожаров в европейской части России.
Приемный пункт, организованный 

в Новокузнецком отделении Красного 
Креста на Пирогова, 4, собрал на текущий 
момент 200 килограммов носильных вещей, 
постельного белья и кухонной утвари, 
пожертвованных горожанами. Кроме того, 
новокузнечане передали наличными через 
Красный Крест около восьми тысяч рублей 
(не считая денег, поступивших на обще-
федеральный банковский счет в пользу 
пострадавших). 

Сбор вещей и средств для погорельцев 
продолжается.

В помощь 
погорельцам

брали 30 рублей, теперь на два 
рубля больше. С продуктами, 
стоимость которых растет, 
вроде, объяснимо: засуха, 
неурожай. Но при чем тут сига-

Еще больше удручают моего 
курящего товарища появив-
шиеся на сигаретах надписи 
вроде “Курение убивает”, 
“Защитите детей от табачного 
дыма”. А особо - “Курение 
может стать причиной мед-
ленной и болезненной смерти” 
(надпись размером в половину 
пачки). Он усматривает в этом 
изощренный цинизм, издева- изнывала от небывалой жары 

и дыма от лесных и торфяных 
строевцев, извлеченные на 
свет божий, взялись захоро-

тился с просьбой передать ему 

Холодное
лето 2010-го

9 августа 2010 года в библиотеке им. Н.В. Гоголя состоялась встреча жителей 
Новокузнецка с представителями компании “Путь в XXI век”. Гражданам предла-
галось вложить свои денежные средства - вкладываете 10 тысяч рублей, получаете 
1 миллион рублей. В своем выступлении сотрудники компании давали информацию 
о том, что деньги будет выплачивать Сбербанк России.

Уважаемые граждане, Сбербанк России выплачивать данные денежные средства не 
будет, так как не имеет договорных обязательств с организацией “Путь в XXI век”.

Пресс-центр Сбербанка России.

В Новокузнецке завершилась реали-
зация федеральной программы по обес-
печению перекрестков светофорами, 
согласно которой в течение трех последних 
лет в нашем городе были заменены или 
появились заново около двадцати пяти 
светофорных объектов.

Последний пункт программы - замена 
светофоров на перекрестке проспекта 

Бардина и улицы Кутузова. По словам мас-
тера светофорно-дорожного участка ООО 
“Новокузнецкгорсвет” Валерия Кочу-
рова, задержка по этому объекту связана 
с необходимостью решения массы мелких 

проблем (например, вырубки деревьев и 
переноса рекламных конструкций, закры-
вающих обзор). Когда эти вопросы будут 
отрегулированы, новые светофоры с тай-
мером обратного отсчета займут свои места, 
согласно проекту.

Однако с завершением выполнения 
большой федеральной программы работа по 
оснащению светофорами городских пере-
крестков (и модернизации действующих 
светофорных объектов) не закончится. В 
сентябре должен появиться светофор на 
пересечении проспекта Строителей и улицы 
Пирогова: открывается часть проспекта у 

Дворца спорта кузнецких металлургов, а 
вместе с ней и перекресток, который покуда 
будет иметь Т-образную форму.

В этом году также предстоит работа в 
Куйбышевском районе, на строящемся 
Южном выезде. Светофор с таймером, со 
слов Валерия Кочурова, появится на пере-
сечении с улицей Красилова (у железнодо-
рожной больницы), а в паре сотен метров 
от него будет поставлен еще один светофор, 
пешеходный. Всего же Южный выезд пла-
нируется оснастить четырьмя светофор-
ными объектами.

Сергей Штиль.

В среду в пятом часу вечера 
на ОАО “Новокузнецкий 
хладокомбинат” произошло 
происшествие, сопряженное 
с выбросом сильнодейству-
ющего ядовитого вещества - 
аммиака. Газ распространился 
на предприятии и за его терри-
торией. 

Граждане, оказавшиеся в 
то время в районе улицы 

Вокзальной, жаловались на 
сильный удушающий “наша-
тырный” запах, резь в глазах.

Информацию о ЧП на тер-
ритории хладокомбината под-
твердили и представители 

администрации Новокуз-
нецка. “Как сообщила пресс-
служба в управлении по делам 
ГОиЧС, никакой опасности 
для жизни и здоровья ново-
кузнечан нет. На территории 
хладокомбината проводятся 
технологические работы и 
произошел выход незначи-
тельного количества аммиака, 
обычный для таких операций. 
Концентрация вещества в воз-
духе не превышает предельно 
допустимых норм”, - значилось 
в официальном сообщении 
пресс-службы городской адми-
нистрации. За медицинской 

помощью, по имеющимся 
данным, никто не обращался.

Вчера, в пятницу, согласно 
информации управления по 
делам ГОиЧС по г. Новокуз-
нецку, незначительное превы-
шение предельно допустимой 
концентрации аммиака выяв-
лено у дома № 31 на улице 
Вокзальной,  в  остальных 
точках содержание этого газа 
было ниже ПДК (0,2 милли-
грамма на кубический метр 
воздуха). 

Как  удалось  выяснить , 
утечка аммиака, используемого 
в технологическом производ-

ственном процессе в качестве 
хладогента, произошла во 
время ремонта оборудования в 
компрессорном цехе. Сотруд-
ники УГОиЧС отметили, что 
хладокомбинат - предприятие 
первого класса опасности, оно 
вправе самостоятельно объ-
явить о наступлении чрезвы-
чайной ситуации, в данном 
случае руководство предпри-
ятия не посчитало нужным 
этого сделать, что должно сви-
детельствовать о том, что ситу-
ация чрезвычайной не явля-
лась.

Максим Столярчук.

Сегодня начался сезон охоты на водо-
плавающую болотную дичь. 

В этом году количество пернатых в 
окрестностях Новокузнецка заметно 

возросло. Вплоть до 31 октября охотники, 
успевшие получить разрешения, смогут 
отстреливать диких уток. Около 500 разре-
шений на добычу водоплавающих еще до 
начала сезона нашли своих обладателей и 
еще порядка 300 разрешений доступны для 
приобретения.

По словам председателя общества охот-
ников и рыболовов Новокузнецка Георгия 
Болотова, незаконная добыча пернатых 
обойдется браконьеру в 2 тысячи рублей, 
за медведя придется выложить 65 тысяч 
рублей, а за лося - все 80 тысяч.

“Несмотря на холодную зиму, нам уда-
лось сохранить популяцию большинства 
видов животных, - рассказывает Георгий 
Болотов. - Например, в ходе охотничьего 
сезона 2009-2010 годов отстрел лосей 
во всех одиннадцати лесных хозяйствах 
Новокузнецкого района был полностью 
запрещен, а мы со своей стороны уси-
ленно  подкармливали сохатых. Нынешней 
осенью разрешения на их добычу выдавать 
планируем”.

Помимо лосей в достаточном количестве 
по лесам юга Кузбасса бродят и медведи. 
Людей косолапые нынешним летом еще не 
тревожили, однако, по мнению опытных 
охотников, в связи с неурожаем орехов 
и ягод в соседней республике Хакасии, 

ближе к зиме возможны визиты  в наш 
регион непрошеных косматых гостей. 
Зато бобры, по словам Георгия Боло-
това, в Новокузнецком районе расплоди-
лись в избытке - их шкурки и мясо не 
представляют для охотников ценности, 
потому популяция этих крупных грызунов 
растет слишком быстро, тогда как постро-
енные бобрами многочисленные плотины 
приводят к чрезмерному разливу рек и 
ручейков, следствием чего становится  
сокращение территорий и кормовой базы 
для прочей лесной живности. Чтобы сни-
зить ущерб, который способны нанести 
природе эти животные, в октябре плани-
руется выдать разрешения на добычу по 
меньшей мере 180 бобров.

Светлана Максимова.

В Соборе Рождества Христова нача-
лась установка куполов.
В четверг состоялось торжественное 

освещение 9 золоченых куполов собора, 
после чего первый из них был установлен на 
предусмотренное для него место. По окон-
чании работ наивысшей точкой Собора и 
всего Орджоникидзевского района станет 
венчающая колокольню маковка главного 
купола, которая поднимется над землей на 
51 метр. 

По словам настоятеля Собора Рождества 
Христова Виктора Буглакова, завершение 
строительства этого крупнейшего на юге 
Кузбасса православного религиозного 
сооружения запланировано на 2012 год.

Купола освятили

Выплата повышенных пенсий шах-
терам с января 2011 года согласно 
федеральному закону “О дополни-
тельном социальном обеспечении 
отдельных категорий работников орга-
низаций угольной промышленности” 
под угрозой.
Об этом говорится в обращении отде-

ления Пенсионного фонда РФ по Кеме-
ровской области и Федерации профсо-
юзных организаций Кузбасса к руководи-
телям угледобывающих предприятий. “На 
доплату возможно рассчитывать лишь в 
том случае, если предприятия угольной 
промышленности будут выполнять свои 
обязательства по перечислению обяза-
тельных и дополнительных взносов, начис-
ленных в пользу работников, в бюджет 
Пенсионного фонда РФ в полном объеме... 
Неуплата страховых взносов негативно 
отразится на размере доплаты к пенсии и 
приведет к росту социальной напряжен-
ности в обществе “, - информируют авторы 
обращения. 

Между тем, на сегодняшний день размер 
задолженности по страховым взносам в 
Пенсионный фонд составляет около мил-
лиарда рублей. Существенные долги имеют 
25 предприятий.

Совесть имейте

Одним абзацем
В рамках благотворительной акции 

“Вместе за будущее детей”, которая про-
водится в интересах Центра лечебной 
педагогики, что на улице Бугарева, 
22б, собрано уже более пятисот новых 
и бывших в употреблении учебников. 
Акцию - а она продлится до конца августа - 
организовали благотворительный фонд 
“Наследие” имени В.Г. Лаврика и А.Г. Смо-
лянинова и книжный магазин “Планета”.

Что-то, где-то подвернул.

Сезон охоты

Бобры не так уж и добры

с необходимостью решения массы мелких 

Происшествие

в течение полутора месяцев в течение полутора месяцев должение. Останки кузнецк-

Дорожная безопасность

Аммиачные страдания

Трёхглазых станет больше

Пресс-служба городской админи-
страции обнародовала план меро-
приятий, посвященных Дню шахтера.
В связи с трагической гибелью гор-

няков “Распадской” фейерверк по случаю 
праздника отменен, но программа Дня 
шахтера весьма насыщена: концерты худо-
жественной самодеятельности в городских 
ДК, спортивный праздник на стадионе 
“Байдаевец”, открытие мемориальной 
доски на улице Братьев Сизых, губернатор-
ский прием для вдов шахтеров в ДК XIX 
партсъезда. В Новоильинском районе (на 
Площади общественных мероприятий) 29 
августа с 18 до 23 часов пройдет звездный 
концерт. В программе: группы “Лейся, 
песня!”, “Пропаганда”, “Премьер-министр”, 
“Кармен”, “Смысловые галлюцинации” и 
творческие коллективы районов города.

С праздником, 
горняки!


